

Von: Kerstin Kern
Gesendet: Freitag, 18. März 2022 11:14
An: 'armin.nitschke@gmx.de'
Betreff: WG: Bürgerbus

Sehr geehrter Herr Nitschke,

herzlichen Dank für das große Engagement unseres Bürgerbus-Teams. Wir freuen uns, dass Sie sich so für den Bus und seine Funktionalität einsetzen. Mit diesem ehrenamtlichen Einsatz leisten Sie einen wertvollen Beitrag für unsere Gemeinde. Den Antrag auf Ersatzbeschaffung eines E-Busses haben wir aus verschiedenen Gesichtspunkten geprüft und sind zu folgenden Ergebnissen gekommen:

- Der Bürgerbus wurde 2018 auf Spendenbasis beschafft. Der Ausbau erfolgte damals angepasst an die Bedürfnisse der Mitfahrer (z.B. elektronische Trittstufe, Griffe).
- Einige Spendengeber wurden auf dem Fahrzeug mit einem Werbeaufdruck erfasst.
- Die Anschaffung eines neuen E-Busses wird leider von keiner öffentliche Stelle gefördert.
- Die Verwaltung würde ein Leasing des Fahrzeuges vorziehen.
- Spätestens nach 3 Jahren Leasing wären die Raten nicht mehr durch die Einnahmen durch den Verkauf des Dieselfahrzeuges gedeckt und der Markt Cadolzburg müsste die Leasingraten für das Fahrzeug übernehmen (je nachdem welcher Preis beim Verkauf des bisherigen Busses zu erzielen wäre).
- Nach derzeitigen Informationen kommen hier Kosten in Höhe von 5.600 € pro Jahr (Leasingraten) auf den Markt Cadolzburg zu.
- Zusätzlich sind im Rahmen der Anschaffung des E-Busses weitere Neuanschaffungen nötig. Einmal für die Ausstattungen am Fahrzeug selbst, hier stellt sich zum Beispiel die Frage, ob die Trittstufe zu übernehmen ist oder neu beschafft werden muss? Benötigt der Bus eine Lademöglichkeit? Wo wird diese geschaffen?
- Mit Blick auf die finanzielle Seite ist es fraglich, in der derzeitigen haushaltstechnisch schwer zu beurteilenden Einnahmesituation einen Beschaffungsvorgang zu starten.
- Weiterhin muss eine Ersatzbeschaffung auch aus Nachhaltigkeitsgesichtspunkten betrachtet werden.
- Es ist uns bewusst, dass aufgrund der vielen kurzen Fahrten das Fahrzeug mit zunehmendem Alter reparaturanfälliger wird und größere Reparaturen durch Ihr vorausschauendes Handeln und die gute Pflege des Busses vermieden wurde. Hierfür sind wir Ihnen sehr dankbar.
- Als das Fahrzeug vor vier Jahren angeschafft wurde, gab es eine enorme Spendenbereitschaft von Seiten der Bürger und Firmen im Markt Cadolzburg. Die diese Spenden wahrscheinlich in der Annahme gegeben haben, dass der Bus eine „normale“ Laufzeit und Lebensdauer eines PKW's haben wird. Wir möchten hier nicht die damaligen Spendengeber vor den Kopf stoßen.

Abschließend lässt sich aus den aufgezählten Gesichtspunkten, vor allem aus den Gründen der Nachhaltigkeit, keine Neuanschaffung begründen.

Wir danken Ihnen für Ihre vorausschauenden Einsatz und den Hinweis auf das Problem der Reparaturanfälligkeit und werden dies aufmerksam im Blick behalten und ggf. weitere Schritte in die Wege leiten.

Mit freundlichen Grüßen

Bernd Obst

Erster Bürgermeister



Markt Cadolzburg
Rathausplatz 1
90556 Cadolzburg

Tel. +49 (0)9103 509-36
Fax +49 (0)9103 509-10
b.obst@cadolzburg.de
www.cadolzburg.de